

Prix Rues principales 2025 : cinq projets qui transforment nos milieux de vie

Trois-Rivières, 10 avril 2025 - Lors de son 38ème colloque annuel, **Effervescence : Stratégies immobilières innovantes**, Rues principales a réuni plus de 200 participants pour échanger sur les enjeux actuels de l'urbanisme. De nombreux projets de partout au Québec contribuent à dynamiser leur centre-ville. C'est pour mettre de l'avant des initiatives exemplaires qui contribuent à la vitalité et à l'attractivité de leurs collectivités que les Prix Rues principales existent. Lors du colloque le jury, composé d'acteurs locaux engagés, a dévoilé avec fierté les lauréats des **Prix Rues principales 2025**.

Le Prix personnalité décerné à Antoine Tardif

Le *Prix personnalité de l'année* est attribué à Antoine Tardif, maire de Victoriaville depuis 2021, en reconnaissance de son engagement exceptionnel en faveur du développement du centre-ville de Victoriaville. Au cours des quatre dernières années, il a perpétué les efforts de Victoriaville en jouant un rôle clé dans la mise en place d'initiatives innovantes - telle que l'attraction d'un hôtel, la rétention d'une SAQ et la densification - favorisant la dynamisation de son cœur de collectivité et a été une voix porteuse de ces enjeux sur la place publique.

Les Prix Rues principales 2025

Le Prix vitalité commerciale remis à Commerce Tourisme Granby Région
Avec son projet **Les Folies Gourmandes**, *Commerce Tourisme Granby Région* a su démontrer comment une stratégie d'animation commerciale peut revitaliser un centre-ville et stimuler l'achalandage. En mettant en avant les producteurs et restaurateurs locaux à travers un concept festif et engageant, cette initiative a créé une expérience immersive pour les résidents et visiteurs de Granby.

Le Prix aménagement de l'espace public décerné à la Ville de Donnacona

La Ville de Donnacona est reconnue pour son projet de revalorisation du centre-ville, transformant un espace sous-utilisé en un lieu de rencontre moderne et convivial. Ce projet ambitieux a inclus l'aménagement de nouvelles places publiques agrémentées de mobilier urbain, de zones ombragées et d'un parcours piéton réinventé. En favorisant l'accessibilité et l'interaction entre citoyens, cette initiative dynamise l'espace public tout en renforçant l'attractivité de la collectivité.

Le Prix identité et attractivité territoriale remis à Tourisme Shawinigan

Avec son projet **Les Ambassadeurs de Shawinigan**, Tourisme Shawinigan a brillamment illustré l'importance d'une identité forte pour attirer et fidéliser les visiteurs. Ce programme novateur a permis de mobiliser des citoyens engagés qui, en devenant ambassadeurs de leur ville, partagent leur attachement à Shawinigan et transmettent leur passion pour son patrimoine, ses commerces et sa culture. Cette initiative a renforcé la fierté locale, mais a aussi contribué à l'attractivité touristique en mettant en lumière les forces de la région.

Le Prix d'excellence attribué au Quartier des Spectacles de Montréal

Le jury a décidé d'attribuer le Prix d'excellence au Quartier des Spectacles pour son projet **Lumino**. Cette initiative audacieuse de mise en lumière interactive transforme l'espace public en une œuvre immersive et vivante, créant une expérience nocturne unique pour les citoyens et les visiteurs. En intégrant des installations lumineuses dynamiques et des projections artistiques, Lumino renforce l'attractivité du centre-ville de Montréal et met en valeur l'architecture et les espaces emblématiques du Quartier des Spectacles. Ce projet témoigne de l'engagement continu de la métropole à faire de la culture un moteur de développement urbain et économique.



Pièce jointe : Photographie des lauréats des Prix Rues principales 2025 lors du colloque.

Crédit photo : Rues principales

Renseignements :

Louise Mac Goris

louise.macgoris@ruesprincipales.org

581-979-2129

À propos de Rues principales :

Depuis plus de 40 ans, Rues principales accompagne les municipalités dans la revitalisation de leurs cœurs de collectivité. Son objectif est de renforcer et créer des centralités dynamiques, inclusives et prospères. Chaque année, son colloque rassemble experts, élus et professionnels engagés dans la transformation des milieux de vie urbains et ruraux.

Membres du jury :

Kate Savard, Coordonnatrice à la dynamisation commerciale, Promotion Saguenay

Anne-Catherine Noël, Directrice générale adjointe, Conseil québécois du commerce de détail

Stéphane Billette, Directeur du Service du développement économique, Ville de Salaberry-de-Valleyfield

Robert Chicoine, Ex-directeur général adjoint, Développement et aménagement du territoire, Ville de Terrebonne

Catherine Bellemare, Directrice du bureau du centre-ville, Ville de Gatineau